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ОТЧЕТЫ

АРТУР 
ИШКИЛЬДИН, 

заместитель 
главы района 

по строительству 
и ЖКХ

Худайбердинское 
поселение 

хорошо 
подтянулось 

в рамках 
благоустройства. 

Выполнен 
большой объем 

озеленения, 
своевременно 
производится 
вывоз отходов 

с контейнерных 
площадок. 

Глава поселения 
инициирует 

участие 
поселения 

в программе 
инициативного 

бюджетирования 
и всегда выигры-
вает. В этом году 
в детском саду 

появятся малые 
архитектурные 

формы, 
в школе 

оборудуют 
современные 

баскетбольную 
и волейбольную 

площадки.

ЦИФРА

9,7 
МЛН РУБ. 

составил 
бюджет 

Худайбердинского 
сельского 

поселения 
в 2022 году

3,1 
МЛН РУБ. 
потрачено 

на содержание 
Домов 

культуры 
поселения

100 
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 

получило 
поселение 
за победу 

в районном 
конкурсе по 

благоустройству

ВИДЕТЬ 
ЗА СИСТЕМОЙ 
ЛЮДЕЙ
В ХУДАЙБЕРДИНСКОМ ПОСЕЛЕНИИ ПРОБЛЕМЫ 
РЕШАЮТ СООБЩА. ЭТО ПОКАЗАЛА ОТЧЁТНАЯ 
ВСТРЕЧА ГЛАВЫ С НАСЕЛЕНИЕМ

МАРАТ АБДУЛВАЛЕЕВ, 
корреспондент/vk.com/marat_abdulvaleyev

Местные жители называют свой поселок 
не иначе как Худайбердинск, вызывая 
у собеседников ассоциацию с городом. 
Преобразования, которые начались в 
недавнем прошлом и продолжатся в 
будущем, превратят поселок в маленький 
городок.

Первым выступил старший инспек-
тор Отдела надзорной деятель-
ности и профилактической рабо-
ты Министерства чрезвычайных 

ситуаций Артемий Плаксин. В преддверии 
«горячего» сезона он рассказал о больших 
штрафах за нарушение особого противопо-
жарного режима (от 10 до 20 тысяч рублей 
для физических лиц), а также раскрыл ста-
тистику возгораний на территории района. 
В прошлом году в огне погибло семеро, по-
лучили травмы шестеро жителей района. 
Депутат Нелли Хабибуллина, представля-
ющая интересы жителей поселка Калинов-
ского, сообщила инспектору о высыхании 
пожарного водоема. Нелли Васильевна 
является представителем пожарной дру-
жины, поэтому для нее эта проблема осо-
бенно актуальна. Депутат подняла вопрос и 
о заброшенном жилье – участки зарастают 
бурьяном и становятся источником повы-
шенной опасности.

Артемий Андреевич ответил, что по 
данным объектам есть предписания, а в 
случае их неисполнения Отдел надзорной 
деятельности будет обращаться в суд. Гла-
ва поселения Елена Филатова тоже не без-
действует. Пожарные водоемы и емкости 
– ее боль и проблема всех населенных пун-
ктов поселения, кроме деревни Булатова, 
что на берегах Зюзелги. Елена Николаевна 
отметила, что уже много лет пытается «вы-
бить» финансирование на пожарные ем-
кости. Проекты готовы, осталось дождаться 
финансирования. Кстати, в ушедшем году в 
Булатова ликвидирована несанкциониро-
ванная свалка.

ОТКРЫТАЯ ВЛАСТЬ
Глава начала отчет с того, что обозначи-

ла точки присутствия сельской администра-
ции в Интернете. Худайбердинское поселе-
ние – одно из немногих, исправно освеща-
ющих свою деятельность на собственном 
сайте и страницах в социальных сетях. О 
том, что местная власть открыта, жители 
знают не понаслышке. 

Елена Николаевна провела налоговый 
ликбез. Глава поселения сообщила, что с 
2024 года налоговая служба перестанет 
рассылать уведомления о задолженности. 
Поэтому порекомендовала завести личный 
кабинет на сайте налоговой инспекции, а 
тем, кто не справится, любезно предложи-
ла помощь, пригласив в сельскую админис-
трацию. Филатова напомнила присутствую-
щим, что процветание родного края напря-
мую зависит от налоговых поступлений.

Демографическая ситуация в поселении 
не из лучших. В прошлом году родилось во-
семь человек, умерло 18. По результатам 
переписи 2020 года численность худайбер-
динцев составляет 1369.

Время каждого выступления ограниче-
но, но глава не забыла о главном – о людях. 
Так, она отметила тружеников тыла, вдову 

ветерана Великой Отечественной войны, 
ликвидаторов аварии на «Маяке». Мария 
Морозова в свои 96 лет стала одной из пер-
вых, кто взялся вязать носки для мобилизо-
ванных. Ее и 95-летнюю Бибинур Сисангуло-
ву из Кызыл-Буляка, вдову ветерана войны 
Валентину Власову, ликвидатора Галину 
Власову и других не забывают отметить ни 
на одном празднике. 

ПЕРВЫЕ ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ
Как исполняется бюджет? В минувшем 

году бюджет поселения составил 9,7 млн 
руб. 1,4 млн потрачено на содержание до-
рог. В нынешнем году уделят внимание Ба-
шакулю. Дорога до свердловской трассы 
требует ежегодного грейдирования и под-
сыпки. Внутри поселка также отгрейдируют 
ул. Первомайскую – ее разбили лесовозы.

3,1 млн – на содержание клубов. Сов-
сем скоро преобразится зрительный зал 
Худайбердинского Дома культуры. А пока 
имеется проект реконструкции, который 
обошелся в 420 тысяч рублей. Ремонт на-
мечен на 2023-2024 годы. Не всем понятно, 
почему так долго ремонтируются куль-
турные учреждения района. Присутство-
вавшая на встрече начальник районного 
управления культуры, туризма и молодеж-
ной политики Индира Юсупова пояснила, 
что в прошлом году областной бюджет 
втрое сократил расходы на культуру. При 
этом глава района Игорь Ишимов отметил, 
что только на ремонт Акбашевского клу-
ба требуется более 80 миллионов. В этом 
смысле нам сложнее, чем соседям: у нас 
61 клуб в 85 населенных пунктах. На весь 
Сосновский район всего 17 культурных уч-
реждений. Объем работ несравнимый.

Небольшой сельский бюджет компенси-
руется большой активностью жителей. Ор-
ганизации поселения участвовали в конкур-
се юрт районного сабантуя. Там же устрои-
ли выставку и представление под девизом 
«Дружба без границ». Каждый год отмеча-
ют День поселка Худайбердинского, шумно 
и гостеприимно проводят мероприятия Ба-
шакульский и Кызыл-Булякский клубы. 

Активность жителей прослеживается 
и в благоустройстве. В 2022 году поселе-
ние заняло первое место по этому показа-
телю в районе. 

– В апреле мы всем поселком вышли, 
навели чистоту в центре и за два выходных 
дня отремонтировали фасад Дома культу-
ры. Отделочные материалы приобрели на 
спонсорские 25 тысяч рублей, – рассказала 
Елена Николаевна.

Призовые 100 тысяч потратили на по-
купку триммеров и инвентаря для суббот-
ников, установку видеокамер у знаковых 
мест.

Благоустройство не ограничивается 
субботниками. Самой значимой статьей 
расходов сельского бюджета оказалась 
модернизация уличного освещения. На 
эти цели потрачен без малого милли-
он рублей. Большая часть из этой суммы 
пришлась на Булатова и Калиновский. На 
очереди новый микрорайон Худайбердин-
ского: улицы Кыштымская и Шеховцова 
получат уличное освещение. Первая обза-
ведется еще и отремонтированной доро-
гой. Башакульцы также пройдут вскоре по 
освещенным улицам. Кстати, о прогулках. 
Тротуары появятся вдоль улиц Терешковой 
и Садовой Худайбердинского, а в центре 
поселка обустроят остановочный комп-
лекс. Это важная часть транспортной инф-
раструктуры – здесь ежедневно останав-
ливается автобус из Новогорного.

Елена Николаевна поблагодарила со-
трудников местного жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Глава особенно отметила 
заслуги Александра Гурина и выразила 
уверенность, что контейнерные площадки 
поселения самые чистые во всем районе.

В марте поселение вошло в программу 
инициативного бюджетирования, освоив 
более миллиона рублей на приобретение 
и установку контейнерных площадок и иг-
ровых комплексов. В этом году работа по 
«Инициативному бюджету» продолжится: 
на радость детворе в Худайбердинском 
появится большая деревянная горка, в Кы-
зыл-Буляке – спортивная площадка. В Ба-
шакуле, благодаря помощи депутата Зако-
нодательного Собрания Михаила Похлеба-
ева, оборудовали детскую площадку. Так-
же Михаил Иванович выделил средства на 
ремонт обелиска Победы в центральной 
усадьбе поселения. Худайбердинцы чтут 
свою историю: в этом году также появится 
мемориал красноармейцам на месте ис-
чезнувшей ныне деревни Асаново.

Бурный отклик вызвал вопрос местной 
жительницы о пастбище. В прошлом году 
арендатор одного из участков развернул 
«электронного пастуха» – изгородь, от-
пугивающую животных электрическим 
током. Но он перегородил доступ скота к 
водопою. В ситуацию тогда вмешался гла-
ва района Игорь Ишимов, договорившись 
с арендатором о том, что тот освободит 
проход для скота. Однако местные жите-
ли пожаловались, что для этого владель-
цы КРС вынуждены брать разрешение на 
проход скотины к водопою у арендато-
ра участка. Игорь Викторович пообещал 
вновь поговорить с владельцем «элект-
ронного пастуха».

Все преобразования в Худайбердинс-
ком и других поселениях, о которых «Вос-
ход» рассказывает из номера в номер, ста-
ли возможны благодаря слаженной работе 
сельских глав и районной администрации. 
Глава района в курсе проблем на местах, 
а неравнодушных жителей знает поимен-
но. Уделяя внимание каждому обращению 
жителей, Игорь Ишимов приезжает на 
встречи с жителями, будучи осведомлен-
ным и с готовностью оказать помощь в ре-
шении тех или иных проблем. Рука главы 
всегда на пульсе района.

ГДЕ ЖЕ МЕДИКИ?
Сильны худайбердинцы и в спорте. 

Что говорить, когда глава отстаивает честь 
района на зональных соревнованиях ком-
плекса «Готов к труду и обороне» в Злато-
усте! Команда поселения стабильно стано-
вится призером и победителем районных 
зимних и летних спартакиад, завоевала 
первое место в лыжной эстафете среди 
глав сельских поселений. 

Больная тема многих поселений – здра-
воохранение. Даже новые фельдшерско-
амбулаторные пункты бесполезны, если 
не решен кадровый вопрос. Такая ситуация 
сложилась в Башакуле. Эту проблему нуж-
но решать на федеральном уровне, ведь 
она не нова. Несмотря на то, что медицин-
ский колледж в райцентре ежегодно вы-
пускает специалистов, часть ФАПов района 
пустует из-за отсутствия работников. 

Фасад 
Худайбердинского 

Дома 
культуры 

до и после 
ремонта.

Фото 
ЕЛЕНЫ 

ФИЛАТОВОЙ.

БЫЛО

СТАЛО


